

Título: *Ocho señales: cuestión de vida o muerte*

Autoras: Noelia Míguez Vázquez y Patricia Calveiro Iglesias

Género: memoria literaria

Obra no recomendada para menores de 12 años.

Obra disponible en la Biblioteca Digital de la ONCE en formatos Daisy y Bra en:

https://club.once.es/afiliados/servicios/libros-y-peliculas/biblioteca-digital-once/busquedas/@@detalleobra?terms=Ocho%20se%C3%B1ales&id_obra=0353439&vista=search_bdo_simple

Reseña de Lucía Álvarez Martínez

Es un chico encantador, habla con ella a diario y hasta va a verla al instituto. Incluso le lleva una rosa por San Valentín. ¿Quién iba a dudar de alguien así? Un día, llegan las primeras faltas de respeto, pero eso ha sido porque han tenido una discusión por culpa de ella, porque ella lo ha provocado con algo que a él le molesta. Él no puede ser el culpable, pues hasta la advierte sobre esas amigas que no le convienen porque no son buena gente y sobre esos chicos con los que no debe hablar por su bien.

Sin embargo, la historia no acaba ahí. A las faltas de respeto pronto se suman los escupitajos y las quemaduras en la piel al apagar los cigarrillos en las manos de ella. Todo es para que cambie su actitud y sea mejor persona, pero ¿dónde está el límite entre el bien y el mal, entre el consejo y la violencia? Él es Juan, un chico que reviste la violencia de encanto; ella es Noelia, la coautora del libro, una mujer enamorada de un supuesto afecto que la absorbe hasta dominarla, hasta que considera que las faltas de respeto y las agresiones físicas están justificadas.

En general, la violencia de género no comienza con golpes, sino de una manera sutil, manipulando psicológicamente a la otra persona para someterla y dominarla antes de pasar a las agresiones físicas. Lo verdaderamente difícil es romper una relación personal cuando hay dependencia emocional y violencia psicológica. En ese momento, es más sencillo aceptar los empujones, las quemaduras y hasta los estrangulamientos, porque hay dos personas en una, la persona agresora ha absorbido a la agredida y la ha hecho parte de ella. Pero ¿qué pasó con Noelia? ¿Pudo al fin salir de esa situación? Por desgracia, no todas pueden contarla y por eso queremos conmemorar este 25 de noviembre el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer recordando las ocho señales de Noelia, que fueron más que el título del libro y llegaron a convertirse en una cuestión de vida o muerte. Esta es su historia, pero también la de muchas mujeres que, de una forma u otra, pueden sentirse identificadas con ella.